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Mit diesem Osterruf empfängt der Engel die Frauen, die am Ostermorgen das Grab des 

Gekreuzigten aufsuchen. Jesus ist auferstanden, verkündet der Engel! Auferstehung… Das ist 

ein so grosses Wort! Auferstehung aus dem Tod, das liegt so ganz und gar jenseits unserer 

Erfahrung und Vorstellungskraft… Beerdigungen, Abschied, Trauer und Tod, all‘ das haben 

wir alle schon erlebt, solche Karfreitagserfahrungen sind uns von daher viel vertrauter; das 

Sterben von Menschen, von Träumen, Hoffnungen und Beziehungen ist Teil unserer 

Lebenserfahrung. Aber Auferstehung? Sie liegt nicht nur jenseits unserer Lebenserfahrung, 

sie widerspricht ihr sogar! Und doch bezeugen die Evangelien: Jesus lebt! Hatte er nicht 

schon zu Lebzeiten die Dinge auf den Kopf gestellt – aber damit eigentlich erst – auf die 

Füsse? Kranke geheilt, Verzweifelte getröstet, Irrende geführt, Ohnmächtige ermächtigt, 

Randständigen und Verachteten Würde und Selbstwertgefühl zurückgegeben, 

Menschlichkeit und Güte den Vorrang gegeben, Gerechtigkeit vor Rechthaberei gestellt und 

bedingungslos der Macht der Liebe vertraut… ? War Jesus nicht schon zu Lebzeiten die 

fleischgewordene Antithese Gottes gegen alles Lebensfeindliche, Lebensverachtende und 

gegen den Tod? Und all‘ dies hatte er dabei nicht gekonnt umgangen, sondern am eigenen 

Leibe erfahren und gelebt, bis zum Kreuzestod, bis zur letzten Konsequenz. Aber genau diese 

letzte Konsequenz ist nicht der Tod, sondern die Liebe Gottes! Der Gott des Lebens hat ihn 

nicht im Tod gelassen, auch nicht wieder zurück in dieses Leben geführt. Der Gott des Lebens 

hat Jesus durch den Tod hindurch in die Auferstehung geführt und ins Ewige Leben! Und 

darum die Botschaft des Gottesboten am Ostermorgen an die Frauen: „Entsetzt euch nicht! 

Ihr sucht Jesus von Nazareth, den Gekreuzigten – Er ist auferstanden!“ Und darum auch 

bleibende Botschaft der Evangelien an uns: Jesus ist auferstanden! Der Tod hat nicht das 

letzte Wort! Und wie Jesus auferstanden ist aus dem Tod ins Leben, so werdet auch Ihr, liebe 

Menschen, dank Christus durch den Tod ins Leben auferstehen! Auch wenn das jenseits all‘ 

Eurer Erfahrungen liegt… Gott sei Dank und frohe Ostern! 

Ihr Christoph Albrecht, Pfr. 

 


